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LA UNIÓN CATALANA DE HOSPITALES, DISCONFORME CON LA SUBIDA 
DE IMPUESTOS EN EL SECTOR SANITARIO 
 
Barcelona 16/03/2010 La Unión Catalana de Hospitales entrega hoy, en el 
Congreso de los Diputados, una propuesta sobre el IVA en el sector sanitario 
y de atención a la dependencia, dado que, para la entidad, medidas como el 
aumento de los impuestos encarecerán los costes del sistema sanitario y de 
atención a la dependencia en medio de la crisis económica. 
 
La Unión Catalana de Hospitales y Entidades Sanitarias y Sociales considera un 
error que el Gobierno del Estado no se replantee la subida del IVA teniendo en 
cuenta que provocará un incremento de los costes del sistema sanitario y de 
atención a la dependencia en medio de una grave crisis económica. A criterio de 
La Unión, si se confirma esta subida se habrá hecho patente la contradicción entre 
la apuesta por el mantenimiento de los servicios y prestaciones sociales y unas 
decisiones fiscales que incrementan los costes de los mismos y que, por lo tanto, 
hacen más difícil su sostenibilidad. 
 
Quedar al margen de los incrementos tributarios 
 
Para La Unión, una mayor presión fiscal sobre el sector sanitario y social, no sólo 
hará más difícil el mantenimiento de los servicios, sino que, además, supondrá 
una fuerte frenada a las inversiones que resultan imprescindibles para poder 
prestar con garantías nuevos servicios como los que se derivan de las leyes 
aprobadas en el sector de la dependencia. La Unión considera además que los 
sectores sanitario y social, al centrar su actividad en servicios básicos que juegan 
un papel esencial de cohesión social, no sólo deberían quedar al margen de los 
incrementos tributarios sino que deberían disponer de un marco con gravámenes 
inferiores a los actuales. 
 
La confirmación por parte del gobierno del Estado de la inminente subida del IVA 
ha coincidido en el tiempo con la elaboración de un estudio por parte de La Unión 
que aconseja precisamente el camino contrario para garantizar la sostenibilidad 
del sistema de salud y que propugna la rebaja de las cargas impositivas que se 
aplican en este sector. Según la entidad, estas reformas fiscales que defiende el 
estudio son imprescindibles para hacer el sector más competitivo y sostenible. 
Para el presidente de La Unión, el doctor Boi Ruiz, "resulta paradójico estimular 
sólo la rehabilitación de viviendas y no la necesidad de construcción, ampliación o 
reforma de centros sanitarios o residenciales, tanto públicos como privados". 
 



Propuesta concreta 
 
La Unión solicita la no aplicación del incremento del IVA en los bienes y servicios 
necesarios para la atención sanitaria y a la dependencia previsto para el mes de 
julio (18 y 8 por ciento, respectivamente); 
la Aplicación del IVA superreducido del 4 por ciento, de acuerdo con el marco legal 
vigente, en la atención sanitaria en lugar del 7 y 16 por ciento vigentes; y la 
aplicación del IVA superreducido del 4 por ciento, de acuerdo con el marco legal 
vigente, en la atención a la dependencia (actualmente, es del 7 por ciento). 
 
Con esta propuesta, que ha sido enviada a las autoridades gubernamentales y a 
los partidos políticos, La Unión da continuidad a la Propuesta de Pacto de Medidas 
para la Sostenibilidad del Sistema Sanitario y Social de Cataluña, firmado el año 
2008, junto con Fomento del Trabajo Nacional, FEPIME, FENIN Catalunya, la 
Federación de Mutualidades y el Foro de Salud Mental, y con el apoyo de la 
Cámara de Comercio de Barcelona, que preveía, en uno de los sus puntos, la 
promoción de medidas tributarias que redujeran la carga fiscal que soportan las 
actividades sanitarias y sociales. 
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AFIRMA QUE DIFICULTARÁ LA SOSTENIBILIDAD DEL SISTEMA 
 

La Unión considera “un grave error” la subida de 
impuestos 
 
Entrega una propuesta sobre el IVA en el sector sanitario en el Congreso de los 
Diputados 
 
Redacción. Barcelona 
La Unión Catalana de Hospitales y Entidades Sanitarias y Sociales considera un error que 
el gobierno del Estado no se replantee la subida del IVA, teniendo en cuenta que 
“provocará un incremento de los costes del sistema sanitario y de atención a la 
dependencia en medio de una grave crisis económica”. A criterio de La Unión, si se 
confirma esta subida se habrá hecho patente “la contradicción entre la apuesta por el 
mantenimiento de los servicios y prestaciones sociales y unas decisiones fiscales que 
incrementan los costes de los mismos y que, por lo tanto, hacen más difícil su 
sostenibilidad”. 
 
Para La Unión, una mayor presión fiscal sobre el 
sector sanitario y social no sólo hará más difícil 
el mantenimiento de los servicios, sino que, 
además, supondrá una fuerte frenada a las 
inversiones que resultan imprescindibles para 
poder prestar con garantías nuevos servicios, 
como los que se derivan de las leyes aprobadas 
en el sector de la dependencia.  
 
La Unión considera que los sectores sanitario y 
social, al centrar su actividad en servicios 
básicos que juegan un papel esencial de 
cohesión social, no sólo deberían quedar al 
margen de los incrementos tributarios sino que deberían disponer de un marco con 
gravámenes inferiores a los actuales. 
 
La confirmación por parte del gobierno del Estado de la inminente subida del IVA ha 
coincidido en el tiempo con la elaboración de un estudio por parte de La Unión que 
aconseja precisamente el camino contrario para garantizar la sostenibilidad del sistema de 
salud y que propugna la rebaja de las cargas impositivas que se aplican en este sector. 
Según la entidad, estas reformas fiscales que defiende el estudio son imprescindibles para 
hacer el sector más competitivo y sostenible. 
 
Para el presidente de La Unión, Boi Ruiz, “resulta paradójico estimular sólo la 
rehabilitación de viviendas y no la necesidad de construcción, ampliación o reforma de 
centros sanitarios o residenciales, tanto públicos como privados”. La entidad propone la no 
aplicación del incremento del IVA en los bienes y servicios necesarios para la atención 
sanitaria y a la dependencia previsto para el mes de julio (18 por ciento y ocho por ciento, 
respectivamente); la aplicación del IVA superreducido del cuatro por ciento, de acuerdo 

                     Boi Ruiz. 



con el marco legal vigente, en la atención sanitaria en lugar del siete por ciento y 16 por 
ciento vigentes; y la aplicación del IVA superreducido del cuatro por ciento, de acuerdo con 
el marco legal vigente, en la atención a la dependencia que, actualmente, es del siete por 
ciento. 
 
Para La Unión, estos cambios serían de gran utilidad para favorecer el sector sanitario y 
social en una situación de grave crisis económica como la actual que añade graves 
dificultades a un ámbito generador de riqueza y ocupación no deslocalizable y de alto valor 
añadido. 
 
Con esta propuesta, que ha sido enviada a las autoridades gubernamentales y a los 
partidos políticos, La Unión da continuidad a la Propuesta de Pacto de Medidas para la 
Sostenibilidad del Sistema Sanitario y Social de Cataluña, firmado el año 2008, junto con 
Fomento del Trabajo Nacional, Fepime, Fenin Cataluña, la Federación de Mutualidades y 
el Foro de Salud Mental, y con el apoyo de la Cámara de Comercio de Barcelona, que 
preveía, en uno de los sus puntos, la promoción de medidas tributarias que redujeran la 
carga fiscal que soportan las actividades sanitarias y sociales. 
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INVESTIGACIÓN PREGUNTA DE ELORRIAGA A LA MINISTRA CRISTINA GARMENDIA EN EL PLENO

El PP ve incomprensible que Ciencia no ejecutara todos
sus fondos de 2009 y pide explicaciones en el Congreso
❚ J. M. J.

Gabriel Elorriaga, portavoz
de Ciencia e Innovación del
Partido Popular en el Con-
greso de los Diputados, pre-
guntará en el pleno a la mi-
nistra Cristina Garmendia
sobre los motivos por los
que Ministerio de Ciencia e
Innovación ha dejado fon-
dos sin ejecutar correspon-
dientes a 2009 (ver DM del
12-I-2010).

Elorriaga ha comentado a
este diario que no confía en
que Garmendia le aclare la
situación, pero considera

necesario "que quede cons-
tancia en el Parlamento de
la gestión que está realizan-
do", más si cabe "porque el
año pasado Ciencia fue el
ministerio más castigado
con los fondos declarados
no disponibles y este año se
han producido unos recor-
tes en el presupuesto del de-
partamento que hacen toda-
vía más incomprensible el
desaprovechamiento de los
presupuestos" (ver DM del
22-V-2009).

El portavoz popular de
Ciencia en la Cámara Baja

opina que la contabilidad
realizada por el departa-
mento que dirige Garmen-
dia sólo puede ser conside-
rada como "creativa, tenien-
do en cuenta que atribuyen
las subidas experimentadas
en los últimos años al capí-
tulo ocho, el mismo en el
que ahora se quedan sin re-
partir más de mil millones
de euros".

Ante esta situación, no es
de extrañar "que el sector en
pleno haya rechazado el pro-
yecto de la Ley de la Cien-
cia, la Tecnología y la Inno-

vación". Resulta curioso, se-
gún Elorriaga, "que los que
mejor hemos valorado la
propuesta del ministerio ha-
yamos sido nosotros", una si-
tuación ante la cual "nos
surje la curiosidad por saber
con qué respaldo cuenta
Ciencia para sacar adelante
la norma desde el consenso,
como ha dicho pretender
desde que se hizo pública su
intención de crear la ley".

En este sentido, Elorriaga
espera que Felipe Pétriz, se-
cretario de Estado de Inves-
tigación, explique los deta-

Gabriel Elorriaga, del PP.

lles y los proyectos del mi-
nisterio en su próxima com-
parecencia en la Comisión
de Ciencia e Innovación del
Congreso, prevista inicial-
mente para la próxima se-
mana.

NAVARRA

Gobierno y
PSOE omiten
la sanidad
en el acuerdo
para 2010

❚ Redacción

El Gobierno de Navarra
y el Partido Socialista
acaban de hacer público
el acuerdo por el que es-
tablecen los criterios pa-
ra la aprobación parla-
mentaria de los presu-
puestos generales de la
región para este año.

Se trata del segundo
pacto de estas caracterís-
ticas que firman el Eje-
cutivo navarro y el prin-
cipal partido de la oposi-
ción tras el de 2009,
aunque una de las prin-
cipales diferencias entre
el primero y el actual es
que en el del año pasado
se hace referencia explí-
cita a la gestión del siste-
ma sanitario, mientras
en el recién rubricado no
se hace ninguna men-
ción al Servicio Navarro
de Salud-Osasunbidea
(SNS-O).

A pesar del interés del
PSOE por contar con un
plan prospectivo que
mejore la planificación
en el SNS-O (ver DM
del 12-II-2010) y de que
en el primer acuerdo se
destacaba la necesidad
de optimizar procedi-
mientos y costes, el do-
cumento firmado por
Miguel Sanz, presidente
de la autonomía, y Ro-
berto Jiménez, secretario
general de los socialistas,
tan sólo hace referencia
a la importancia de man-
tener y mejorar el estado
del bienestar, en el que
está integrada la asisten-
cia sanitaria.

ECONOMÍA

La Unión
Catalana de
Hospitales
se opone a la
subida del IVA

❚ Redacción

La Unión Catalana de
Hospitales y Entidades
Sanitarias y Sociales con-
sidera un error que el go-
bierno del Estado no se
replantee la subida del
IVA teniendo en cuenta
que provocará un incre-
mento de los costes del
sistema sanitario y de
atención a la dependen-
cia en medio de una gra-
ve crisis económica.

Si se confirma esta su-
bida, se habrá hecho pa-
tente, a su parecer, la
contradicción entre la
apuesta por el manteni-
miento de los servicios y
prestaciones sociales y
unas decisiones fiscales
que incrementan sus
costes y que, por lo tan-
to, hacen más difícil su
sostenibilidad.

Según la Unión, una
mayor presión fiscal so-
bre el sector sanitario no
sólo hará más difícil el
mantenimiento de los
servicios, sino que su-
pondrá además una fuer-
te frenada a las inversio-
nes que resultan impres-
cindibles para prestar
con garantías nuevos ser-
vicios como los que se
derivan de las leyes apro-
badas en el sector de la
dependencia.

La Unión considera
que los sectores sanitario
y social, al centrar su ac-
tividad en servicios bási-
cos que juegan un papel
esencial de cohesión so-
cial, no sólo deberían
quedar al margen de los
incrementos tributarios
sino que deberían dispo-
ner de un marco con gra-
vámenes inferiores a los
actuales.

Reducido
Boi Ruiz, presidente de
la agrupación, opina que
"resulta paradójico esti-
mular sólo la rehabilita-
ción de viviendas y no la
necesidad de construc-
ción, ampliación o refor-
ma de centros sanitarios
o residenciales, tanto pú-
blicos como privados".
Propone además que no
se aplique la subida del
IVA en los bienes y servi-
cios necesarios para la
atención sanitaria y la
aplicación del IVA supe-
rreducido del 4 por cien-
to en la atención sanita-
ria y en la social.

❚ Karla Islas Barcelona

El ritmo al que se desarro-
llan las nuevas tecnologías
de la información ha supera-
do la capacidad de implan-
tarlas y optimizarlas, según
ha comentado Alex Jadad,
director de Innovación y
fundador del Centro para la
Innovación Global en Salud
de Canadá, en la Conferen-
cia de Alto Nivel de la
Unión Europea sobre e-
health (ver DM de ayer). A
su juicio, el retraso de la in-
corporación de las nuevas
herramientas ronda los 50
años en algunos países.

Por su parte, Zoran Stan-
cic, director general adjunto
de Sociedad de la Informa-
ción de la Comisión Euro-
pea, ha anunciado que el
presupuesto de 100 millo-
nes de euros anuales que se
destina a la implantación de
las nuevas tecnologías se
mantendrá e incluso au-
mentará en los próximos
años. A su juicio, una de las
máximas prioridades en este
ámbito es el despliegue de
las nuevas tecnologías, ya
que actualmente existen mi-
les de pequeñas iniciativas y
programas piloto en muchos
países, "pero es necesario un
compromiso político fuerte
basado en el despliegue,
además del desarrollo de un
marco legal claro".

Stantic ha destacado ade-
más el papel de los profesio-
nales que impulsan la inno-
vación, a los que ha califica-
do de "héroes silenciosos" de

COHESIÓN BÉLGICA DESARROLLARÁ NUESTRA LABOR CUANDO ASUMA LA PRESIDENCIA DE TURNO

Responsables de sanidad y de nuevas tecnolo-
gías en Europa han destacado en la Conferencia
de Alto Nivel sobre e-health la necesidad de de-

sarrollar un marco legal claro y de compartir
buenas prácticas para afrontar la falta de profe-
sionales y prevenir errores en la prescripción.

➔

España es referente en Europa
para implantar la 'e-health'

Szakely Tamas, Laurette Onkelix, Trinidad Jiménez, John Dalli y Karin Johansson en la mesa de
ministros celebrada en el contexto de la Conferencia de Alto Nivel sobre e-health de la UE.
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de la Conferencia de
Alto Nivel de la UE
sobre e-health en
nuestra página web

la Sanidad. Es importante
recordar, a su parecer, "que
son las personas las que sal-
van a las personas y que las
herramientas tecnológicas
sólo pueden contribuir a la
mejora asistencial si se usan
bien".

En el mismo sentido, John
Dalli, comisario europeo de
Salud, ha reconocido que
hay grandes diferencias en-
tre países en cuanto al des-
pliegue de las nuevas tecno-
logías y ha dicho que las ex-
periencias de éxito en la im-
plantación de estas herra-
mientas, por ejemplo en Es-
paña,"deben migrar a otros
países para facilitar su inte-
gración".

Presidencia de la UE
En lo que respecta a la presi-
dencia de turno de la Unión,
Laurette Onkelix, ministra

de Salud y vicepresidenta de
Bélgica -país que tomará el
relevo de España en julio-,
se ha comprometido a dar
continuidad a todos los es-
fuerzos que se están lideran-
do desde España en el ámbi-
to de la e-health.

Por Suecia, la secretaria
de Estado Karin Johansson
ha precisado que la implan-
tación de la telemedicina
podría evitar 100.000 muer-
tes en Europa cada año.
Además, medidas concretas
como la receta electrónica
"podrían prevenir anual-
mente cinco millones de
errores en la prescripción de
medicamentos".

Durante su intervención,
el ministro de Sanidad de
Hungría, Szakely Tamas, ha
comentado que la salud
electrónica tendrá un papel
fundamental para resolver la

"falta crónica de profesiona-
les sanitarios" que afecta a la
mayoría de países europeos.

Finalmente, Trinidad Ji-
ménez, ministra de Sanidad
y Política Social, se ha refe-
rido a la seguridad y a la
confidencialidad de los da-
tos clínicos como una prio-
ridad en la agenda electróni-
ca europea. Además ha des-
tacado la importancia que
tiene establecer un sistema
digital europeo y de impul-
sar la investigación para
acumular evidencia sobre
los beneficios económicos y
sociales que tiene la teleme-
dicina.
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Unión Catalana de Hospitales pide no subir el IVA en 
los servicios sanitarios 
 
 

En un comunicado, la asociación empresarial ha criticado la próxima subida del 
IVA que "provocará un incremento de los costes del sistema sanitario y de 
atención a la dependencia", y ha pedido un IVA superreducido del 4% en la 
atención sanitaria y a la dependencia, en lugar del 7 y 16% vigentes actualmente. 
 
A criterio de La Unión, de confirmarse esta subida impositiva se hará patente la 
"contradicción entre la apuesta por el mantenimiento de los servicios y 
prestaciones sociales, y unas decisiones fiscales que hacen más difícil su 
sostenibilidad". 
 
La entidad ha recalcado que la mayor presión fiscal supondrá también una "fuerte 
frenada a las inversiones que resultan imprescindibles para poder prestar con 
garantía nuevos servicios", en referencia a las leyes aprobadas en el ámbito de la 
dependencia. 
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Unión Catalana de Hospitales pide no subir el IVA en 
los servicios sanitarios 
 
EFE, Barcelona 

 
La Unión Catalana de Hospitales, que agrupa a 109 entidades sanitarias y 
sociales de Cataluña, ha presentado hoy una propuesta en el Congreso de los 
Diputados en la que pide no aplicar el incremento del IVA previsto para el mes 
de julio a los bienes y servicios sanitarios. 
 
En un comunicado, la asociación empresarial ha criticado la próxima subida del 
IVA que "provocará un incremento de los costes del sistema sanitario y de 
atención a la dependencia", y ha pedido un IVA superreducido del 4% en la 
atención sanitaria y a la dependencia, en lugar del 7 y 16% vigentes 
actualmente. 
 
A criterio de La Unión, de confirmarse esta subida impositiva se hará patente la 
"contradicción entre la apuesta por el mantenimiento de los servicios y 
prestaciones sociales, y unas decisiones fiscales que hacen más difícil su 
sostenibilidad". 
 
La entidad ha recalcado que la mayor presión fiscal supondrá también una 
"fuerte frenada a las inversiones que resultan imprescindibles para poder 
prestar con garantía nuevos servicios", en referencia a las leyes aprobadas en 
el ámbito de la dependencia. 
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Els hospitals catalans demanen a l'Estat que 
els abaixi l'IVA 

 
Madrid (ACN).- La Unió Catalana d'Hospitals considera un 'greu error' la 
'pujada indiscriminada' d'impostos que 'suposa un gran perjudici que dificulta la 
sostenibilitat del sector'.  
 
L'entitat, que agrupa 109 associats que donen feina a 40.500 treballadors, diu 
que no poden posar l'IVA a les factures, però sí que l'han de pagar quan 
compren béns i serveis per dur a terme la seva activitat. Per això han reclamat 
al Congrés dels Diputats que no s'apliqui l'increment de l'IVA pels béns (18%) i 
serveis (8%) necessaris per l'atenció sanitària.  
 
També proposen que s'apliqui l'IVA superreduït del 4% tant en l'atenció 
sanitària com en la dependència, en front del 7% vigent. 



 
 
 

La Asociación Empresarial considera un grave error la  
subida indiscriminada de impuestos y no su reducción 

 

LA UNIÓN CATALANA DE HOSPITALES ENTREGARÁ  
HOY MIÉRCOLES UNA PROPUESTA SOBRE EL IVA  
EN EL SECTOR SANITARIO Y DE ATENCIÓN A LA  

DEPENDENCIA EN EL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
 

• Los servicios de salud están exentos de IVA, lo cual convierte en sujetos 
finales de este impuesto a las entidades y empresas prestatarias de los 
servicios. Al no poder aplicar el IVA a las facturas que emiten, les resulta 
imposible recuperar el IVA que pagan en la compra de los bienes y 
servicios que adquieren por llevar a cabo su actividad. Por ello, 
cualquier incremento de este impuesto les supone un grave perjuicio 
que dificulta la sostenibilidad del sector. 

 

• Para La Unión, medidas como el aumento del IVA y no su reducción 
encarecerán los costes del sistema sanitario y de atención a la 
dependencia en medio de la crisis económica. 

 

• Para la entidad, resulta paradójico incrementar el gasto generando 
déficit de los servicios públicos de atención sanitaria y a la dependencia 
con la finalidad de recaudar unos recursos públicos para su 
sostenibilidad. 

 
La Unión Catalana de Hospitales y Entidades Sanitarias y Sociales considera un 
error que el gobierno del Estado no se replantee la subida del IVA teniendo en 
cuenta que provocará un incremento de los costes del sistema sanitario y de 
atención a la dependencia en medio de una grave crisis económica. A criterio de La 
Unión, si se confirma esta subida se habrá hecho patente la contradicción entre la 
apuesta por el mantenimiento de los servicios y prestaciones sociales y unas 
decisiones fiscales que incrementan los costes de los mismos y que, por lo tanto, 
hacen más difícil su sostenibilidad. 
 
Para La Unión, una mayor presión fiscal sobre el sector sanitario y social no sólo 
hará más difícil el mantenimiento de los servicios, sino que, además, supondrá una 
fuerte frenada a las inversiones que resultan imprescindibles para poder prestar con 
garantías nuevos servicios como los que se derivan de las leyes aprobadas en el 
sector de la dependencia.  
 
La Unión considera que los sectores sanitario y social, al centrar su actividad en 
servicios básicos que juegan un papel esencial de cohesión social, no sólo deberían 
quedar al margen de los incrementos tributarios sino que deberían disponer de un 
marco con gravámenes inferiores a los actuales. 
 



La confirmación por parte del gobierno del Estado de la inminente subida del IVA ha 
coincidido en el tiempo con la elaboración de un estudio por parte de La Unión que 
aconseja precisamente el camino contrario para garantizar la sostenibilidad del 
sistema de salud y que propugna la rebaja de las cargas impositivas que se aplican 
en este sector. Según la entidad, estas reformas fiscales que defiende el estudio 
son imprescindibles para hacer el sector más competitivo y sostenible. 
 
Para el presidente de La Unión, el Dr. Boi Ruiz, “resulta paradójico estimular sólo la 
rehabilitación de viviendas y no la necesidad de construcción, ampliación o reforma 
de centros sanitarios o residenciales, tanto públicos como privados”. 
 

Propuesta concreta 
 

 No aplicación del incremento del IVA en los bienes y servicios necesarios para 
la atención sanitaria y a la dependencia previsto para el mes de julio (18% y 
8%, respectivamente). 

 
 Aplicación del IVA superreducido del 4%, de acuerdo con el marco legal 

vigente, en la atención sanitaria en lugar del 7% y 16% vigentes. 
 

 Aplicación del IVA superreducido del 4%, de acuerdo con el marco legal 
vigente, en la atención a la dependencia. Actualmente, es del 7%. 

 
Para La Unión, estos cambios serían de gran utilidad para favorecer el sector 
sanitario y social en una situación de grave crisis económica como la actual que 
añade graves dificultades a un ámbito generador de riqueza y ocupación no 
deslocalizable y de alto valor añadido. 
 
Con esta propuesta, que ha sido enviada a las autoridades gubernamentales y a los 
partidos políticos, La Unión da continuidad a la Propuesta de Pacto de Medidas 
para la Sostenibilidad del Sistema Sanitario y Social de Cataluña, firmado el año 
2008, junto con Fomento del Trabajo Nacional, FEPIME, FENIN Catalunya, la 
Federación de Mutualidades y el Foro de Salud Mental, y con el apoyo de la 
Cámara de Comercio de Barcelona, que preveía, en uno de los sus puntos, la 
promoción de medidas tributarias que redujeran la carga fiscal que soportan las 
actividades sanitarias y sociales. 
 

Sobre La Unión Catalana de Hospitales 
 
La Unión es una asociación empresarial formada por 109 entidades sanitarias y 
sociales que aglutinan 240 centros que tienen como elemento común la prestación 
de servicios sanitarios y sociales a los ciudadanos, poniendo a su disposición los 
recursos patrimoniales, humanos y tecnológicos con el fin de garantizar una 
asistencia de máxima calidad y eficiencia. Estas entidades defienden un modelo 
sanitario y social público participado por la sociedad civil sobre la base de la 
autonomía de gestión empresarial. Actualmente, las entidades asociadas a La 
Unión dan trabajo a más de 40.500 trabajadores. 


